

präsidiales
044 835 82 50
gemeinde@dietlikon.org

Protokollauszug vom 11.07.2023

2023-105 10.05.0 Institution, andere Gemeinden
Inländische Entwicklungshilfe; Anfrage Gemeinde Sisikon betr. Patenschaft Glockenspiel (jährlicher Beitrag)

a) Sachverhalt

Mit Schreiben vom Juni 2023 ersucht die Gemeinde Sisikon UR um einen jährlich wiederkehrenden Beitrag an den Betrieb und Unterhalt des Glockenspiels bei der Tellsplatte mit 37 Glocken. Die grösste Glocke misst ca. 1,2 m im Durchmesser und wiegt um die 880 kg. Die kleinste hat einen Durchmesser von ca. 23 cm und wiegt 15 kg. Das Gesamtgewicht aller Glocken beträgt ungefähr 6'450 kg.

Die Glocken sind an vier (Ebenen 1-4) freihängenden Stahlrahmen befestigt, wobei ein fünfter Stahlrahmen den Abschluss gegen unten bildet. Die Stahlrahmen sind mit Drahtseilen mit vier mittelstehenden Säulen verspannt. Die Glocken werden mittels Magnethämmern angeschlagen, welche durch eine programmierbare Steuerung geführt werden. Diese Steuerung erlaubt es, bis zu 100 Melodien zu speichern und nach Wunsch über Eingabe am Steuerpult abzuspielen.

Die Gemeinde Sisikon schätzt die jährlichen Kosten für Revisionen, Garten- und Umgebungspflege, Sach- und Gebäudehaftpflichtversicherungen sowie den allgemeinen Unterhalt (inkl. Strom) auf ca. CHF 12'000.-. Dieser Betrag soll mit Patenschaften finanziert werden. Es stehen folgende Kategorien zur Auswahl:

1. Kategorie:	Ebene 1	CHF	1'000.- pro Glocke und Jahr
2. Kategorie	Ebene 2	CHF	750.- pro Glocke und Jahr
3. Kategorie	Ebene 3	CHF	500.- pro Glocke und Jahr
4. Kategorie	Ebene 4	CHF	300.- pro Glocke und Jahr

Die Patenschaft soll mindestens 10 Jahre dauern. Der Beitrag kann jährlich oder mit einer Einmalzahlung geleistet werden.

Edith Zuber möchte keinen Beitrag ausrichten. Trotzdem möchte sie das Geschäft dem Gemeinderat vorlegen.

b) Erwägungen

Der Gemeinderat unterstützt Projekte, welche von der Schweizer Patenschaft für Berggemeinden geprüft und empfohlen werden. Das Hauptaugenmerk liegt dabei auf Projekten, welche der Grundversorgung und/oder dem Personen- bzw. Sachenschutz dienen.

Inländische Entwicklungshilfe; Anfrage Gemeinde Sisikon betr. Patenschaft Glockenspiel (jährlicher Beitrag)

Das Glockenspiel dient vor allem touristischen Zwecken. Zudem liegt keine Empfehlung der Schweizer Patenschaft für Berggemeinden vor. Aus diesem Grund wird auf das Gesuch nicht eingetreten.

Beschluss

1. Das Gesuch der Gemeinde Sisikon um einen Beitrag an das Glockenspiel wird im Sinne der Erwägungen abgelehnt.
2. Mitteilung an:
 - Gemeinderat Sisikon, Bahnhofstrasse 8, 6452 Sisikon (mit separatem Schreiben)
 - Gemeindepräsidentin
 - Finanzen
 - Akten

Gemeinderat

Philipp Flach
1. Vizepräsident

Martin Keller
Gemeindeschreiber

Versand: